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Il compagno Renato Baslianelli 

Il compagno Bastianelli riconfermato da PCI, DC, PSI, PSDI, PRI e Sinistra indipendente presidente del consiglio regionale 

Un voto che rafforza l'intesa marchigiana 
Le dichiarazioni di voto di Nepi, Righetti, Tonnini, Venarucci e Diotallevi - Verdini: è prevalsa la forza della ragione uni

taria ma per la « verifica » restano da superare grosse difficoltà - 37 voti a favore, due schede bianche, una nulla 
ANCONA — L 'assemblea r eg iona le ha 
e l e t t o a l l ' u n a n i m i t à il suo p r e s i d e n t e : 
li c o m p a g n o R e n a l o Bas t i ane l l i h a avu 
to il voto posi t ivo del la DC, del PSI , 
del PRI . del PSDI . del PCI e del la Si
n i s t r a I n d i p e n d e n t e . 

Il voto u n i t a r i o a s s u m e un preciso 
s igni f ica to pol i t ico : i g rupp i c h e nel 
1975, dopo le elezioni a m m i n i s t r a t i v e . 
a v e v a n o espresso un voto di a s t e n s i o n e 
nei conf ron t i del p r e s i d e n t e del consi
glio. la DC. i r e p u b b l i c a n i e i socialde
mocra t i c i (si e r a a l l ' a t t o di n a s c i t a del
l ' in tesa a c i n q u e c h e g o v e r n a la Re
g i o n e ) , ieri h a n n o d e t t o il loro si al can
d i d a t o alla p r e s idenza del consigl io pre
s e n t a t o da l PCI e ad u n ufficio di pre
s idenza c h e h a un c a r a t t e r e di mas
s ima col legia l i tà . 

Il segno nuovo è d a t o s o p r a t t u t t o 
da l la fiducia - - d i v e r s a m e n t e m o t i v a t a 
dai vari g rupp i — che lo forze pol i t i che 
del consigl io h a n n o volu to e s p r i m e r e 
per la p r ima volta al c a n d i d a t o comu
n i s t a . 

La soluzione u n i t a r i a di ieri sera (an
che se t ra i g rupp i ci sono o v v i a m e n t e 
dei distinguo e delle d i f fe renz iaz ioni ) 
a p r e u n a p rospe t t iva favorevole, "dà al
c u n e possibi l i tà per s u p e r a r e le c o n t r a p 
posiz ioni : ce r to è che i p a r t i t i d e b b o n o 
sape re u t i l i zzare bene q u e s t a occas ione . 

Per la Democraz i a c r i s t i a n a h a par la
to in a p e r t u r a di s e d u t a il c a p o g r u p p o 
Nepi. Ha d i c h i a r a l o c h e il suo g r u p p o 
ha d a t o u n s igni f ica to poli t ico par t ico

la re a l la votaz ione , la qua le t u t t a v i a . 
e s sendo a n c o r a a p e r t a la ques t ione po
li t ica, a s s u m e per la DC (e n o n per sua 
vo lon tà , ha a g g i u n t o Nepi) un c a r a t t e 
re -» provvisor io ». Nepi h a so t topos to al 
consigl io un d o c u m e n t o in cui si invi ta 
no i pa r t i t i a r iconoscere u n a sos tanz ia 
le d i sponib i l i t à a r isolvere i problemi 
di funz iona l i t à e di o rgan izzaz ione del 
consigl io, secondo q u a n t o emerso negli 
i ncon t r i dei g iorni scorsi . Al d i b a t t i t o 
sono i n t e r v e n u t i a n c h e R i g h e t t i ( P S I ) . 
T o n n i n i ( P S D I ) . Vena rucc i ( P R I ) e Dio 
tal levi ( P C I ) . 

Sul l ' es i to de l la vo taz ione di ieri sera . 
11 c o m p a g n o Claudio Verdin i , s eg re t a r io 
r eg iona le del "PCI. ci h a d i c h i a r a t o : 
« Ques to voto non era a f f a t t o s c o n t a t o 
dopo l ' i n t e r ruz ione del la t r a t t a t i v a t r a 
i p a r t i t i de l l ' in tesa e dopo l ' i r r igidimen
to delle posizioni c h e h a fa t to segu i to 
a l l ' a p e r t u r a della crisi del governo n:i 
z ionale . D u n q u e è un b u o n segno . Vuol 
d i re che , n o n o s t a n t e t u t t o , n o n o s t a n t e 
le t ens ion i e i d i s impegn i è prevalsa la 
forza della r ag ione u n i t a r i a . Il f a t t o poi 
d i e a r icevere il con fo r to del voto uni
t a r io sia s t a t o Bas t i ane l l i . è per noi co
m u n i s t i mot ivo di p a r t i c o l a r e soddisfa
zione. p e r c h è s a p p i a m o che l ' assemblea 
po t rà c o n t a r e su un p r e s i d e n t e imparzia
le ed a p e r t o a t u t t e le i s t anze democra
t i che . E t u t t a v i a — secondo m e — biso
g n a s t a r e a t t e n t i a n o n ampl i f i ca re ol
t r e m i s u r a il s i p s i f i c a to p u r posit ivo, 
anz i i m p o r t a n t e di ques to voto, m e t t e n 
dolo ad esempio t r o p p o s t r e t t a m e n t e in 
r a p p o r t o ai p rob lemi poli t ici che si sono 

aper t i , dopo l ' in te r ruz ione del la « verifi
ca *. Cer to — h a concluso il c o m p a g n o 
Verdini — il voto a i u t e r à le forze demo
c r a t i c h e a r i s tab i l i re t r a di loro rappor
ti più se ren i . E forse ora la <- verifica » 
po t rà r i p r e n d e r e il suo corso. Ma si deve 
-.a pere che le diff icoltà che r e s t a n o da 
supe ra re sono a n c o r a assai g r a n d i . Per 
r imuover le occorre da p a r t e di t u t t i un 
livello di vo lontà u n i t a r i a assai e leva to 
che è a n c o r a da a c c e r t a r e ». 

La decis ione del la DC ha a v u t o u n a 
fa t icosiss ima fase di i ncubaz ione : la 
d i rez ione reg iona le di ques to p a r t i t o ha 
discusso ins ieme ai c o m p o n e n t i del 
g ruppo cons i l ia re per l u n g h e ore. s ino 
a l l ' a lba di ieri. In m a t t i n a t a poi la DC 
h a c o n s u l t a t o i pa r t i t i , per conoscere 
qua le fosse la loro d isponib i l i t à a con
f e rmare l ' a t t u a l e q u a d r o polit ico mar
ch ig iano . 

Poche ore p r ima del voto, il segreta
rio reg iona le Paolo Po len ta aveva di
c h i a r a t o a n c o r a u n a vol ta che il suo 
p a r t i t o i n t e n d e v a r icuci re la t r a t t a t i v a 
i n t e r r o t t a (la d iscuss ione i n t e r n a a l la 
DC ha e s a m i n a t o t u t t e le fasi della 
1 verifica v). p o n e n d o però a l c u n e con
dizioni . p r ima t ra le a l t r e la c o n f e r m a 
d e l l ' a t t u a l e q u a d r o poli t ico. •< senza al
c u n a a l t e r a z i o n e — ha d e t t o Po l en t a -
in coerenza con q u a n t o già espresso 
dal la Democraz ia Cr i s t i ana , r i sponden
do in s o s t a n z a no a l l ' ingresso dei co
m u n i s t i in G i u n t a v. Dunque , la DC ha 
ch ie s to ieri m a t t i n a ai pa r t i t i u n a di
spon ib i l i t à . h a voluto e s a m i n a r e quan
te delle sue p ropos te sa rebbero s t a t e 

accol te , m a a l l ' i ncon t ro è a n d a t a con 
u n a t t e g g i a m e n t o pregiudizia le , e pro
prio sul la ques t ione di fondo, pos ta du
r a n t e la t r a t t a t i v a n o n s o l t a n t o da co 
m u n i s t i e social ist i , cioè la magg io re 
o rgan ic i t à del l 'esecut ivo. 

L ' incer tezza e la confus ione imperan
ti in casa DC h a n n o d e t e r m i n a t o un 
c l ima e v a n e s c e n t e e c o n t r a d d i t t o r i o pri
ma del voto in consigl io : si sono susse 
gui t i nel p r imo pomer igg io i n c o n t r i e 
c o n t a t t i t r a i pa r t i t i , ma nes suno ha 
avuto , p r i m a della d i ch i a r az ione di voto 
della Democraz ia Cr i s t i ana , un elemen
to di cer tezza . C'è da p e n s a r e che nello 
scudo c roc ia to m a r c h i g i a n o s i ano de
c i s a m e n t e a n c o r a decisive quel le forze 
che p u n t a n o al «• c o n g e l a m e n t o » di u n a 
s i tuaz ione poli t ica c h e al c o n t r a r i o h a 
bisogno di p rospe t t ive e di un suo raf
fo rzamen to reale . 

La p r ima fase della l eg i s la tu ra regio
na le ha a v u t o i n t e r e s s a n t i m o m e n t i di 
co l laboraz ione e di a t t i v i t à f ru t tuosa 
t ra i c o n t r a e n t i pol i t ic i : pu r diversi . 
essi sono riuscit i a da re alla co l le t t iv i tà 
a lcun i positivi segni di r i n n o v a m e n t o e 
di impegno , propr io nel m o m e n t o in 
cui h a n n o s a p u t o r i t r ova re su impor
t a n t i ques t ion i u n a sos t anz ia l e un i t à 
poli t ica. Gli in te r roga t iv i più pe san t i 
invece, si r i fe r ivano s e m p r e a l la capa
ci tà di rea l izzazione de l l ' esecut ivo: sul la 
p r a t i ca di ogni g iorno, la G i u n t a a quat 
t ro non s e m p r e è r iusc i ta ad ag i re tem
p e s t i v a m e n t e . secondo le p ropos te for
m u l a t e da l la m a g g i o r a n z a compos t a di 
c inque p a r t i t 

Confronto 
Regione-enti 

locali sui 
fondi per 

l'occupazione 
giovanile 

ANCONA - La legge sul 
preavviainento giovanile. 
pur tra difficoltà ed osta
coli. prosegue per lo me
no in sede istituzionale, il 
suo cammino. Nella nostra 
regione ha avuto luogo un 
primo confronto Regione 
ed Enti locali sulla ripar
tizione dei fondi per Il'oc
cupazione giovanile. L'esa
me preliminare dei criteri 
per la ripartizione dei fon
di assegnati dal CIPE al 
la Regione Marche per la 
realizzazione dei progetti 
presentati dai Comuni e 
Comunità Montane, per 
dare attuazione alla leg
ge. è stato compiuto dal 
Comitato d'Intesa ANCI 
(Associazione dei Comu
ni). UPI (Unione Provin
ce) e UNCEM Unione 
delle Comunità Montane) 
e Regione. Come sì sa. i 
fondi assegnati dal CIPE 
ammontano a 3 miliardi e 
530 milioni di lire, rispet
to ad un programma pre
sentato dalla Regione che 
comportava una spesa coni 
ples-iva di 7 miliardi e 
530 milioni. I fondi stes 
si si riferiscono agli eser 
ci/i l'.ITT e 1078. 

Il confronto si è svolto 
sulla base di una Ixìzza 
predisposta dagli uffici 
competenti della Giunta. 
onde permettere una ra 
pida predisposi/ione del 
programma di riparto, d i e 
dovrà essere discusso dal 
la giunta e poi trasmesso 
al consiglio. L'intervento. 
che dovrebbe permettere 
temporaneamente l'occupa
zione di circa 700 giova 
ni. si affianca a quelli 
attuati autonomamente dal 
la Regione, a quelli rea
lizzati dalle amministra
zioni dello Stato nel terri
torio regionale (la realiz
za/ione di tali progetti do 
\ rehlx» comportare l'occu
pazione di circa 400 gio-
\ an i ) . a qaelli realizzati 
dalle cooperative agricole 
e a quelli che prevedono 
a-Minzioni agevolate nelle 
imprese private. 

Per quanto riguarda le 
cooperative agricole il 
Comitato d'Intesa ha de 
eì>o d: inoltrate ai coni 
petenti organi centrali un 
orci ne del giorno per sol 
levitare la ripartizione dei 
fondi relativi ehe. a tut 
t'oggi. non sono stati an 
cora assegnati. I re-non 
sabili delle sezioni regio 
nali dellANCI d e l l ' I T ! e 
dell'UXCEM. al fine di ac 
celerare l'iter di approva 
zione del programma di 
ripartizione dei fondi agli 
enti locali, per l'attuazio 
ne dei singoli progetti, si 
sono impegnati a riunire 
i propri Consigli al più 
presto, per discutere i cri 
Ieri esposti nella bozza re 
gionale. in modo da pre 
senta re le osservazioni 
nella fase di partecipa
zione. 

Dopo la sentenza del pretore di Urbino che ha ordinato il reintegro dei lavoratori licenziati 

Ripreso il lavoro alla «Mobilia» 
Fermignano: oggi sciopero nella zona industriale 

Corteo fino al centro cittadino - Anche il lanificio Carotti e la « Lalla » minacciano licenziamen
ti - Segnali d'allarme dalla Benelli Armi - Pressione per uno sviluppo più equilibrato della zona 

PESARO — C'è una schiari
ta per i 38 lavoratori licen
ziati della « Mobilia » di Fer
mignano. Dopo la sentenza 
emessa l'altro giorno dal pre
tore di Urbino, dot tor Cre-
scentmo Fini, con la quale 
si ordinava alla di t ta il rein
tegro dei lavoratori licenziati ì 
«con effetto giuridico ed eco 
noniico dal 4 gennaio 1978 ». 
1 dipendenti (una se t tant ina) 
del mobilificio hanno inter
rotto l'assemblea permanente 
che si protraeva da circa un 
mese e hanno ripreso regolar
mente da ieri mat t ina alle 
8 l 'attività produttiva. 

Questo importante fat to 
nuovo che serve, se non al
tro. a sbloccare una situa
zione che rischiava di tra
scinarsi a tempo indetermi
nato, si è verificato proprio 
alla vigilia dello sciopero di 
zona indetto dalle organizza
zioni sindacali e r iguardante 
tu t te le categorie 

Se si valuta quindi con e-
strema positività la sollecita 
sentenza del pretore di Ur
bino. non vanno però nasco 
ste le difficoltà che si deli
neano sia per la « Mobilia » 
che per al t re industrie della 
zona, difficoltà che mettono 
a repentaglio l'occupazione e 
l 'attività produttiva nel mag
gior centro industriale del
l 'Urbinate. 

Per rivendicare la difesa 
di queste esigenze primarie 
di sviluppo i lavoratori dan
no vita oggi alla manifesta
zione di lotta che prevede il 
concentramento nella zona in
dustriale (nei pressi della 
« Mobilia ») e un corteo fino 
al centro ci t tadino dove par
lerà a nome della Federazio 
ne provinciale CGIL. CISL. 
UIL il compagno Amato Pa
lazzi. 

Le fabbriche di Fermigna 
no che minacciano una dra
stica riduzione di mano d'ope

ra sono, oltre la ditta citata, 
il lanificio Carotti e la « Lal
la ». una piccola fabbrica di 
infissi. La direzione del lani
ficio sta evidentemente per
seguendo il tentativo di 
ridurre ai minimi termini la 
consistenza delle proprie 
s t ru t ture aziendali per dare 
via libera ad uno sviluppo 
incontrollato del lavoro a do
micilio. Il sindacato è impe
gnato in un serrato confron
to per la difesa dei livelli 
di lavoro di questa azienda. 
Confronto anche alla fab
brica di infissi dove è in 
pregiudicato il posto per un 
terzo dei dipendenti. Un se
gnale di al larme proviene an
che dallo stabilimento dermi-
gnanese della Benelli Armi 
per il ricorso alla cassa inte
grazione che ha colpito una 
t rent ina di operai. 

Oltre ai lavoratori dell'in
dustria che danno vita allo 
sciopero di oggi. questa 

iniziativa interessa ovviamen
te anche altre categorie so
ciali. a partire dagli artigiani 
e dai commercianti che. cer
to. non faranno a meno di 
manifestare la propria so
lidarietà agli operai mollili 
tati in difesa del lavoro e 
per un più saldo sviluppo eco 
nomico e sociale del terri
torio. 

Le forze politiche e sociali 
sono impegnate ad operare 
in questo senso, e sul piano 
delle prese di posizione la 
Comunità Montana di Urbino 
ha fatto propria la mozione 
approvata unitariamente dai 
gruppi politici che compongo
no il consiglio comunale di 
Fermignano. riunitosi, com'è 
noto, in seduta straordinaria 
i giorni scorsi. 

Per gli operai della « Mo
bilia ». quindi, si profila for
se qualche set t imana di re
spiro. ma la situazione rima
ne incerta, cosi come nelle 

al tre aziende più direttamen
te interessate alla logica pa
dronale di scaricare per pri
mo sui lavoratori i problemi 
gestionali che la crisi ogget
tivamente pone. Ma va detto 
che spesso tali situazioni so 
no la inevitabile conseguenza 
di gestioni portate avanti sen
za una reale programmazio
ne che tocchi i vari aspetti 
aziendali e che premunisca 
le unità produttive contro i 
ricorrenti periodi di crisi. 

La lotta d; oggi a Fermi
gnano è per tanto una forma 
di pressione sulla contropar
te padronale per impegnarla 
a favorire uno sviluppo più 
equilibrato di una zona che 

I negli ultimi anni ha registra-
j to una notevole espansione di 
; piccoli e medi insediamenti. 
i uno sviluppo che consenta di 
j guardare al futuro con mino-
, ri apprensioni e. soprat tut to. 
i che garantisca a tut t i il di-
! ri t to di lavorare. 

Si potrà sdoganare 
nel porto di Ancona 

ANCONA — L'impegno e la mobilitazione dei giorni scorsi 
delle forze sindacali e politiche, per la modifica del decreto 
Pandolfi. che vietava per il porto di Ancona l'importazione di 
prodotti siderurgici e tessili (la sua applicazione avrebbe com 
portato un danno valutabile in miliardi), hanno portato, nel 
giro di poco più di una settimana, al ritiro del provvedimento 
e alla emanazione di uno nuovo. 

Nel nuovo decreto lo scalo marittimo dorico, viene riabi
litato jier lo « sdoganamento > di questi prodotti. Come si ri
corderà. il ministero delle Finanze aveva motivato l'emana
zione della misura restrittiva (in tutta Italia solo 4 porti potè 
vano importare materiale ferroso) in considerazione delle 
severe disposizioni comunitarie introdotte per l'importazione di 
taluni specifici prodotti. 

La notizia ufficiale — contenuta in un comunicato del mi 
nistero — precisa inoltre che con il secondo decreto i punti 
doganali abilitati sono stati portati rispettivamente da 4 a 29 
per i prodotti siderurgici e da 6 a 12 per quelli tessili. La 
notizia è stata accolta in città, dalle numerose categorie inte
ressate all'economia portuale con vi \a soddisfazione. 

Organizzati dall'assessorato alla Cultura del Comune di Pesaro 

Cicli su «horror film» inglese e Pasolini 
PESARO — Anche quest 'anno l'assessorato 
alla cultura e tempo libero del Comune di 
Pesaro ha predisposto in collaborazione con 
i circoli del cinema (Cinefonim. U. Barbaro. 
Corac. Circolo Ottobre) e con la biblioteca 
comunale Centro e Porto Mare il program 
ma cinematografico che si svolgerà al teatro 
Sperimentale. La prima parte di questo prò 
gramma comprende due cicli, uno dal titolo 
a British Horror film e Roger Corman » e 
l'altro dedicato a Pier Paolo Pasolini dal 
titolo e II Cinema come immagine della me
moria e del sogno ». Le proiezioni si effet
tueranno. per il primo ciclo tutt i i merco
ledì e per il secondo tut t i i venerdì della 
set t imana, sia al pomeriggio (ore 17.30) che 
la sera (ore 21». Il prezzo dell 'abbonamento 
al primo ciclo è di L 2000. e al secondo di 
L. 1000. Le tessere potranno essere rit irate 
presso il botteghino del teatro. L"acces>o 
alle singole proiezioni casta L. 500. 

Di P.P. Pasolini verranno presentate a! 
cune delle opere meno conosciute raccolte 
in un ciclo dal titolo « Il Cinema come im 
magine nella memoria e nel sogno ». Si 
t r a t t a di documentari, episodi, appunti , lun

gometraggi. coi quali si cercherà di avvici
nare in maniera problematica, attraverso 
varie chiavi di lettura, il discorso politiro e 
ideologico dell 'artista che ha indicato, negli 
anni '60. un fondamentale percorso cultu
rale e politico. 

Ma ecco il programma dei films ordinati 
per ciclo, che inizia stasera. 

British Horror Ftlnis: La maschera di 
Frankenstein, regia di Terence Fisher (24 
gennaio ~8>. La mummia, di T. Fisher <! 
febbraio 78 ». Il terrore viene dalla pioggia. 
di Freddie Francis i8 2-78). // marchio di 
Dracula. di Roy Ward Baker < 15 2 78). L'aho 
minevole dr. Phibes. di Robert Fuest (21 
febbraio 78». / viri e i morti, di Roger Cor-
man (1378». // pozzo e il pendolo, di R. 
Corman i83 78>. / racconti del terrore, di 
R. Corman (15 3 78». 

Ciclo P.P. Pasolini: La ricotta. La terra 
vista dalla luna. La sequenza del fiore di 
carta (27-1-78». Comizi d'amore (3-278). Edi
po re il0-2-78». Porcile «24 2-78». Appunti per 
un film sull'India. Appunti per una Ore-
stiade africana (3 3-78). 

ASCOLI - Accumulati grossi ritardi 

A rilento la definizione 
dei piani particolareggiati 

PCI, PSI, PSDI e PRI alla DC: necessario riunirsi per verificare le cose che 
non vanno - Oggi in commissione il piano della zona di completamento 

Acquedotto della valle dell'Esimo 

Entro 2 anni ad Ancona 
e nelle città consorziate 
le acque di Gorgovivo 

Conferenza stampa dei rappresentanti del consor
zio sullo stato dei lavori 

// dibattito dell'Unità verso il convegno socio-sanitario 

Senigallia: partecipazione e riassetto dei servizi di base 

ASCOLI PICENO — Un certo sfilacciamene dall'intesa al Comune di Ascoli Piceno ormai lo 
riconoscono tutte le forze politiche, ed è per questo motivo che il Partito Comunista, il 
PSI, il PSDI e il PRI, insistono perché, a questi due anni dall'intesa, ci si metta attorno 
ad un tavolo e si controlli quali sono le cosi- clic non vanno. Ma la DC rischia ancora una 
volta di subordinare ai suoi problemi interni l'andamento delle questioni generali. Da due 
mesi non riesce a venire fuori dal rinnovo dM proprio comitato comunale e dalla elezione 
del segretario, per cui gli 
al tr i quat t ro partiti si tro- -
vano a non avere l'interlo
cutore con il quale discute
re i molti problemi del co
mune di Ascoli sul tappeto. 
Tra i maggiori vi è quello 
dei tempi e dei modi di at
tuazione dei piani particola
reggiati esecutivi, nei con
fronti dei quali, nonostante 
un impegno assunto fra i par
titi circa i criteri generali 
cui at tenersi , c'è ancora da 
discutere, per riscontrare se 
in questa fase ultima gli 
elaborati predisposi dai tecni
ci corrispondono a quei cri
teri. 

C'è da dire subito che cor
rispondono relativamente. In 
i-ostanza. la DC. tra le ma
glie di quella impostazione 
sulla quale tutti avevano con
venuto. cerca d: far passare 
altre cose. I piani particola
reggiati che s tanno per veder 
la luce, anche se hanno avu
to un impulso per la loro 
definizione grazie all'intesa. 
portano ugualmente un enor
me ritardo, con tutte le coni 
plicazioni d i e der.vano dal 
fatto che a d i s t a l a di dieci 
anni ci si trova con un piano 
regolatore non più adeguato 
e quindi probabilmente sarà 
indispensabile apportare delle 
varianti. 

E' importante che ci si at
tenga per quanto possibile al
le indicazioni già fornite, e 
che si porti avanti, come 
emerge dalla d.scussione di 
que.->ti giorni sin piani parti
colareggiati. quell'esigenza di 
verifica generale, per naffer 
mare, a livello politico, certi 
impegni, per riprecisare alcu
ne idee, clie non .-ono .-olo 
; piani particolareggiati ma 
sono anche i problemi di Mon 
t .celli, per esempio. 

Sono sette complessivamen
te ; piani particolareggiati da 
redigere nel comune d: A<co 
I r quelli della zona • centro 
direzionale >-. della zona di 
completamento, del centro 
storico e delie zone 12 che 
riguardano Rosara. S Gaeta
no. Monte Roteo e S Mar
co. Verranno a costare alla 
amministrazione comunale 
circa 300 milioni di lire. 

Il piano part.colareggiato 
in fase più avanzata di defi 
nizione e quello della zona 
di completamennto In que
sti giorni si sta svolgendo la i 
consultazione dei comitati di i 
quart iere interessati a questo i 
piano. La commissione urba ! 
nistica consiliare si r .umrà i 

I lavori per l'allacciamento dell'acquedotto 

ANCONA — Entro i prossimi due anni ìe acque delie sor
benti di Gorgovivo potranno raaeiungere Ancona e gii 
altri comuni consorziati all 'acquedotto della Valle dei-

Se qualche Comune o com
prensorio marchigiano è an
dato a ritento nella formu
lazione dei presidi di oase 
della futura Unità sanitaria 
locale (ULSSS/. altri hanno 
promosso da tempo molte
plici iniziative giungendo a 
conclusioni abbastanza im
portanti: è questo il caso del 
Comune di Senigallia. 

L'attività svolta dalla giun
ta comunale dall'ultima tor
nata elettorale ad oggi, ita 
conseguito due risultati: il 
coinvolgiviento della cittadi
nanza nel processo delle scel
te per la fondazione di un 
nuovo sistema di sicurezza 
sociate. e un riassetto speri
mentale dei servizi e presidi 
sanitari, sia a livello locale, 
che comprensoriole. 

A questi risultati si è giun
ti attraverso tre fasi: quella 
di preparazione, una secon
da riguardante la formula
zione di atti amministrativi 
e una attuativa. 

La prima d stata rivolta al
la verifica della volontà poH-
ttea delle forze presenti in 

consiglio comunale, alla co
stituzione del Comitato d'ini-
ziativa popolare, alla ricoqm-
zione dei presidi sanitari e 
sociali esistenti e la verifica 
delle proposte per il ria.-^e' 
to. S'ella seconda fase — chi-i 
miamola « legislativa » — so 
no stati adottati, da parte 
del Consiglio comunale, it'i 
amministrativi nguardan':: 
l'adesione al Consorzio soci 
sanitario comprensoriale. Far-
cettazione della proposta di 
attivazione globale dei ser 
vizi preventivi di base, e ìa 
adesione, unitamente agli al
tri Comuni del comprensorio. 
alla richiesta formale dei fon
di necessari, previsti dalla Re
gione per questa attività. 

La fase attuativa è sta
ta rolta a sperimentare il 
riassetto dei servizi secondo 
il modulo costitutivo del-
l'ULSSS che prevede strut
ture operative a livello di
strettuale e comprensoriale, 
le quali vanno dai servizi 
preventivi e protettivi di ba
se ai servizi generali, dal-

l'osserratorio socio epidemia 
logico all'ospedale compren 
sonale strutturato secondo 
dipartimenti: emergenza, o 
stetrico-pediatrico e d:ris'-> 
ni specialtstiche. 

In pratica, pur non essen
do costruito l'intero edifico 
preventivo, sono state po-f? 
le fonaamenta per l'entrata 
in funzione del r.uc'.eo di 
gestione dati distrettuale con 
l'emissione del libretto *am-
tario e ricettario autorical-
cante. mutata per alcune ca
tegorie e proseguirà a livel
lo consultonale e di medici
na scolastica. Inoltre, si è pò 
tenziato il servizio di nor
mativa fiancheggiando l'uf
ficiale sanitario con una un'-
tà medica in modo da oer 
mettere allo stesso di dedi
carsi più specificatamente ai 
compiti di igiene pubblica: 
come si è potenziato il ser
vizio di medicina scolast'na 
m modo da assicurare una 
azione preventiva program
mata per le fasce di età evo
lutiva: dalla scuola materna 

a quella dell'obbligo ed in
terventi speciali a livello del
le scuole professionali. Per 
la medicina de! lavoro, grazie 
ad una maggiore disponibili
tà dell'ufficiale sanitario e 
di una unità tecnico chimi
ca. si sta svolgendo una in
dagine clinico ambientale wl 
settore dell'artigianato. 

Per la assistenza e la ria
bilitazione M e avviata la ri
strutturazione dell'ufficio a* 
sistenziale. ECA e assisten'i 
sociali, in Segretariato sociale 
e sono state date le .ndtca-
zioni per uno studio di ricon
versione dei patrimoni ìRA*3 
e Opera Pia per dare espo
ste alternative alle istituzit 
nalizzazioni degli anziani e 
per un coordinamento dell'as
sistenza domiciliare e terri
toriale per la subnormalita 
ed assistenza minorile. 

Tutto questo fervore d'ini
ziative in campo preventivo. 
dovrà indurre un immediato 
riassetto dei presidi esistenti 
per attivare anche i servizi 
protettivi di base. Si può di
re che la «J52» ed i decreti 

attuativi siano giunti oppor ; 
tunamente. tempestivamente. j 

Dopo la presentazione del . 
progetto di piano socio sani- , 
tano regionale, verificato eh" | 
si era sulla via giusta, l'azio 
r.e promozionale e continua \ 
ta proponendo il riconosci ! 
mento ufficiale del comtta'o | 
partecipativo al Consiglio co
munale e in convocazione 
dell'assemblea consortile ,ier 

• concordare le modalità d'in 
dividuazione dei distretti .;o 
ciò sanitari e le moda'ità di 
costituzione m ogni distret'-ì 
degli organismi partecipatiti 
di base. 

Queste proposte mirano a 
rendere concreto l'assunto 
<> partecipazione dell'utente 
alla gestione della salute » ed 
anticipano una metodica par
tecipativa che potrebbe es
sere adottata anche negli al
tri settori dei servizi, pro
duttivi ed economico-còm- -' 
merciali. • 

Angelo Caroli 
Assessore alla sanità 

del Comune di Senigallia 

oggi per dare il propr.o pa- 1 l'Esino -Jesi. Senigallia. Falconara Marittima. Chiaravalle, 
rere. prima che li piano va j Montemarciar.o. Monte San Vito. Monsanot. Lo hanno an-
da m consiglio comunale An- • nunciato ì rappresentant i dei Con-orzio — Aurelio Gara e 
cora esistono comunque prò- I p m o Moruzzi — ne! cor^o di una conferenza s tampa. 
blemi da risolvere. In con- ( n ( . j | a q u a i e hanno illustrato !o s ta io dei lavori I finanzia-
cordia con t u t f le forze pò j rner.ti concedi dalia Regione e queiii ottenuti dai Comuni 
litiche si era detto che i pia- j auraver.-o i mutui — oltre *.n miliardi nello -cor-,o anno — 
n: partico.areggiati non an . j i a r . n o perii*..-.-»o di completare o di portare a buon punto • 
classerò in var.ante a. PRG. , n u m e r o , i .otti dell 'importami—ima opera Que.-.ta, una volta 

ultimata, potrà .-odrìi-tare ì 240 nula abitanti dei comuni 
aderenti ai Consorzio 

Secondo U- previsioni r f l e n i a t e in ba.-e alle indagini 
eeologicne. !a quanti tà d'acqua che potrà essere utilizzata 
.-ara di circa I .S0Q l:"r: ai secondo. Fino ad ocrsi .sono 
.-tate completate le opere di captazione principali e tutt i 

i gii altri -avori ed impianti necessari per il convogliamen'i) 
delle acque e .->ono in corso di completamento i lavori 
relativi aìle realizzazione della condotta adu t tnee dalle 
sorgenti al Comune di Monsano: si prevede comunque che 
entro il "7S questo t ra t to possa essere terminato, il che 
consentirebbe di allacciare, fin da quel momento, l'acque
dotto alla rete idrica di alcuni comuni 

Tra i vantaggi che tut ta l'opera potrà portare ai comuni, 
non ir.diflerente e una possibile diminuzione del costo 
delle tariffe - a tale proposito sono in corso iniziative 

dard per ì servizi non sono ( all 'interno nel Consorzio per invitare i consigli comunali " 
s ta te messe dentro o nelle j s r j approntare una unica eestione del servizio — special-
immediate vicinanze delle zo Ì mente per il comune di Ancona. Alla città infatti l'acqua 
ne di completamento, le pò- arriverà per caduta e questo consentirà di r isparmiare i 
che aree libere rimaste al- C j r ( . a 2so milioni che a t tualmente il Comune spende per i! 
l ' interno invece sono state pompasgio dal fiume Esino. e che è costretto a far pagare 
destinate quasi tutte per la » ^^ utenti Restano ora da finanziare tre lotti r iguardanti 
edificazione. ^ j j | completamento del t ra t to Monsano Chiaravalle e la 

F r a n c o D e F e l i c e I P ° s a delle condotte addut tnci fino ai collegamenti prov- : 

,. i vistori degli acquedotti comunali di Chiaravalle. Falconara, • 
Nella foto: un immagine della | Montcmarciano, Monte San Vito. Ancona e Senigallia, per • 
zona t L« torri > di Ascoli , una cifra complessiva che si aggira intorno al 6 mlNardi. ' 

Il piano della zona d; com
pletamento. come probabil
mente gli altri, v.e.ne presen 
ta ta invece m variante 

Il parti to comunista ha pò 
sto l'esigenza ehe prima di 
pronunciarsi, i 'amm.nistrazio 
ne comunale concordi una pò 
sizione. non -oltanto tra le 
forze politiche, ma chiaman
do in causa tutti i consigii 
di quartiere toccati da que
sto piano L'osservazione fon
damentale che il gruppo co
munista ha sollevato è la se 
guente: le aree necessarie al 
raggiungimento degli stan 


